



Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten

Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur Sitzung. Er eröffnet die Sitzung mit folgenden Ausführungen:

„Der Coronavirus ist in Europa, der Schweiz im Kanton und auch in Herisau angekommen. Kein Tag vergeht ohne neue Hiobsbotschaften und neue Massnahmen, die getroffen werden müssen.

Wir werden uns dadurch wieder einmal bewusst, dass das Leben auch lebensgefährlich ist und dass die Gesundheit unser grösstes Gut ist. Wir haben die für uns wichtigen Massnahmen getroffen und auch unsere Versammlung entsprechend vorbereitet. Die Gemeindekanzlei hat bei den Kantonalen Stellen die Risiken beurteilen lassen. Mit grosser Genugtuung durften wir feststellen, dass die Behörden gut vorbereitet und bestens organisiert sind. Unsere Anfrage, welche Vorsichtsmassnahmen zu treffen sind, wurde innert einer Stunde beantwortet und mit den entsprechenden Unterlagen dokumentiert.

Dass die heutige Sitzung nur ein Traktandum aufweist ist auf Grund der aktuellen Situation sehr passend. Ich versuche mich auch deshalb kurz zu halten. Das Traktandum ist für die Gemeinde aber äusserst wichtig und stellt wichtige Weichen für die Zukunft der Gemeindeentwicklung. Es ist ein Grossprojekt, das in erster Linie dem Verkehr dient. Einerseits soll der Privatverkehr entflochten werden und der ÖV bekommt eine moderne und zeitgemässe Infrastruktur. Andererseits soll aber auch dem Langsamverkehr wie den Velofahrern und den Fussgängern die notwendige Beachtung geschenkt und der erforderliche Raum dafür geschaffen werden. Es wird sicher zu reden und zu diskutieren geben. Selbstverständlich dürfen und sollen alle möglichen und unmöglichen Fragen gestellt werden. Ich möchte aber zu bedenken geben, dass wir immer noch in der Projekt- und Kostvoranschlagphase sind und es noch keine Detailplanung gibt. Fragen wie die Anzahl der Veloständer oder ob die dargestellten Stühle nun «Holz-« oder «Plastiklättli» haben können deshalb kaum verbindlich beantwortet werden. Für die Ausführung und die Aufsicht darüber ist die Exekutive verantwortlich. Ich betone das deshalb so deutlich, weil ich aus Erfahrung weiss, und das sage ich auch mit einem Augenzwinkern, dass in jedem Einwohnerrat auch ein ausgewiesener Baufachmann steckt! Ich freue mich auf eine sachbezogene, fundiert und faire Diskussion.“

Feststellung der Präsenz

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung Einwohnerrätin Claudia Graf und Einwohnerrat Dominik Zeller. Ebenfalls entschuldigt abwesend sind Gemeinderätin Sandra Nater-Schönenberger sowie Gemeinderat Florian Hunziker. Letzterer wird allenfalls im späteren Verlauf der Sitzung noch dazu stossen.

Der Präsident stellt an dieser Stelle die Anwesenheit von 29 Einwohnerräten fest. Das absolute Mehr beträgt 15. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20. Der Einwohnerrat ist verhandlungs- und beschlussfähig.

**Protokollgenehmigung**

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 4. Dezember 2019 ohne Korrekturen genehmigt.

Traktandenliste

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.